
  
   
     

Protokoll des Kreisjugendtages der Sportjugend im Kreissportbund Olpe e.V. 

                                          

Datum: Freitag, 06.05.2022 

Ort:  Altes Lyzeum Olpe 

Beginn: 17:30 Uhr 

Ende:  18:30 Uhr 

Anwesende: lt. Teilnehmerliste 

 

Tagesordnung:  

 

1. Eröffnung und Begrüßung  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit, 
Genehmigung der Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls des Kreisjugendtages 2021 

4. Jahresbericht 2021 

5. Kassenbericht 2021 

6. Entlastung des Vorstandes 

7. Änderung der Jugendordnung der Sportjugend im KSB Olpe e.V. 

8. Wahl der Kassenprüfer*innen 

9. Wahlen des Jugendausschusses / Jugendvorstandes 

10. Anträge und Verschiedenes 

  



  
   
Der Kreisjugendtag beginnt um 17:30 Uhr.  

Top 1 

Der Sprecher des Jugendausschusses, Alexander Michler, begrüßt die 
Vereinsvertreter*innen, die Vertreter*innen des Jugendausschusses sowie die Vertreter*innen 
des Hauptvorstandes des Kreissportbundes Olpe e.V. Er betont die Freude über die Öffnung 
des Kinder- und Jugendsports und dankt den Vereinsvertreter*innen für ihren enormen Einsatz 
zur Förderung der Kinder und Jugendlichen im Sport. 

Top 2 

Hanna Reifenrath, hauptamtliche Fachkraft Jugendarbeit, begrüßt die Gäste ihrerseits und 
unterstreicht den Dank von Alexander Michler.  

Sie stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung und die damit verbundene 
Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung fest. Es gibt keine Anmerkungen aus 
der Versammlung. 

Top 3 

Das Protokoll des letzten Jugendtages vom 01.10.2021 war vor der Versammlung auf der 
Homepage des Kreissportbundes (veröffentlicht unter www.ksb-olpe.org im Downloadbereich 
der Sportjugend) einsehbar. Es kamen keine Rückfragen im Vorfeld und auch seitens der 
Versammlung werden keine Nachfragen gestellt oder Beanstandungen geäußert. 

Top 4 

Der Leiter des Ressorts „Bewegung, Spiel und Sport“ im Jugendausschuss, Christoph Brüser, 
berichtet über die Tätigkeiten der Sportjugend im Jahr 2021.  
Die Gremienarbeit konnte weitestgehend digital umgesetzt werden. So war die Sportjugend 
im Ausschuss für Schulsport und im Kreisjugendring Olpe weiterhin aktiv beteiligt.  

Die Sportjugend konnte auch ein ganz neues Feld eröffnen. In den Sommerferien 2021 wurde 
erstmals die Ferienbetreuung in Elspe übernommen, erläutert Christoph Brüser. 

Er merkt an, dass trotz der Pandemie einige Vereine Fördermittel abriefen und Projekte 
umsetzten, so zum Beispiel im Programm „Sports4Kids“. Fünf Vereine entwickelten Angebote 
für Kinder bis 7 Jahren und setzten diese um. Außerdem fand die erste Fachtagung mit fast 
70 Teilnehmer*innen in der Akademie Biggesee in Neu-Listernohl statt. 

Es wurden im Jahr 2021 783 Jolinchen-Sportabzeichen absolviert. Dies sind 200 Abzeichen 
weniger als im Vorjahr, wobei es auch die Aktion „Jolinchen Zuhause“ nicht mehr gab, sondern 
Vereine und Kindergärten wieder in ihren regulären Sportstunden das Abzeichen abnahmen. 
Christoph Brüser spricht einen Dank an die AOK Nordwest aus, die die Umsetzung des 
Jolinchen-Sportabzeichens ermöglicht und unterstützt. 

Im Bereich der Sporthelfer*innen gab es in 2021 zwar kein Forum, da in den Schulen kaum 
Ausbildungen stattfinden konnten, dafür aber je eine Sporthelfer*innen I und eine 
Sporthelfer*innen II – Ausbildung der Sportjugend. Letztere wurde in Kooperation mit der 
Sportjugend des Kreissportbundes Siegen-Wittgenstein im Sport- und Tagungszentrum 
Hachen umgesetzt. 



  
   
Christoph Brüser wünscht den Gästen weiterhin viel Erfolg und Motivation bei der Umsetzung 
der Projekte im Jahr 2022. 

Top 5 

Hanna Reifenrath präsentiert den Kassenbericht der Sportjugend für das Jahr 2021. Es gab 
Einnahmen von 88.846,18 € und Ausgaben von 77.695,49 €. Es wurden aus der Versammlung 
keine Nachfragen gestellt.  

Da ein Kassenprüfer ausfiel, sprang Georg Hunold stellvertretend ein. Er wird rückwirkend von 
der Versammlung einstimmig als Kassenprüfer für das Jahr 2021 bestätigt.  

Julia Demmerling verliest als Kassenprüferin den Kassenprüfungsbericht. In diesem Bericht 
wird erklärt, dass die Kasse für das Jahr 2021 am 03.05.2022 geprüft wurde und dabei keine 
Unregelmäßigkeiten festgestellt wurden. Dies wurde von beiden Kassenprüfer*innen mit deren 
Unterschriften bestätigt. 

Anmerkung: Die Präsentation mit detaillierten Zahlen ist im Anhang des Protokolls zu finden. 

Top 6 

Die Kassenprüfer*innen empfehlen im Bericht die Entlastung des Vorstandes. Die 
Versammlung folgt dem Vorschlag und entlastet den Vorstand ohne Gegenstimme. 

Top 7 

Hanna Reifenrath weist darauf hin, dass die Synopse zur Jugendordnung auf den Plätzen der 
Gäste zu finden ist. Außerdem wurde diese im Vorfeld mit der Einladung bereits versendet und 
es gab keine Nachfragen. Sie übergibt das Wort an Adriana Sondermann. 

Adriana Sondermann stellt die wesentlichen Änderungen der Jugendordnung vor. Zum Einen 
gab es Veränderungen in den §2 und §3 – den Zwecken und Aufgaben der Sportjugend. Hier 
sind die Prävention (sexualisierter) Gewalt, die Anti-Rassismus-Arbeit, Integration und 
Chancengleichheit sowie Nachhaltigkeit und Umweltschutz als neue Aufgabenfelder 
festgeschrieben. Adriana Sondermann betont an dieser Stelle die Notwendigkeit der 
Änderung, um Teil des Qualitätsbündnisses zum Schutz vor sexualisierter Gewalt im Sport zu 
werden, was der Kreissportbund und seine Sportjugend anstreben. Zum Anderen, so erklärt 
Adriana Sondermann, entspricht der Aufbau des Jugendausschusses im Ressortleiter*innen-
Prinzip mit spezifischer Aufgabenzuteilung nicht mehr dem gelebten Alltag des 
Jugendausschusses. Hinzu kommt, dass die neuen Aufgaben und Zwecke in diesem Prinzip 
noch nicht berücksichtigt sind. In der neuen Fassung der Jugendordnung im §6 gibt es eine*n 
Vorsitzende*n und vier Stellvertreter*innen, die stimmberechtigt sind. Bis zu fünf weitere 
Personen können als beratende Mitglieder hinzukommen und gemeinsam mit den 
stimmberechtigten Mitgliedern den Jugendvorstand bilden. Außerdem bekommt eine von der 
Geschäftsstelle benannte hauptberufliche Person eine beratende Rolle. 

Hanna Reifenrath gibt der Versammlung die Möglichkeit Rückfragen zu stellen. Es gibt keine 
Fragen. Sie bittet um Abstimmung, wer für die Änderung der Jugendordnung im 
vorgeschlagenen Format ist. Die Versammlung nimmt den Vorschlag einstimmig an.  

 



  
   
Top 8 

Hanna Reifenrath übergibt das Wort an Rolf Kantelhardt, der sich als Wahlleiter zur Verfügung 
stellt. 

Zuerst werden die Kassenprüfer*innen für zwei Jahre gewählt. Rolf Kantelhardt weist nochmal 
darauf hin, dass eine Wiederwahl nach der Änderung der Jugendordnung nun möglich ist. Er 
bittet die Versammlung um Vorschläge. 

Georg Hunold hatte seine Bereitschaft, die Kasse erneut zu prüfen, im Vorfeld bekundet. Er 
kann nicht anwesend sein, steht aber aufgrund seiner vorher benannten Bereitschaft dennoch 
zur Wahl. Auch Julia Demmerling stellt sich erneut zur Wahl. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 

Die beiden Kassenprüfer*innen werden in separaten Wahlgängen gewählt. Die Versammlung 
nimmt Georg Hunold einstimmig als Kassenprüfer an. Julia Demmerling wird ebenfalls 
einstimmig, bei einer Enthaltung, gewählt. 

Hanna Reifenrath bedankt sich für die Bereitschaft der beiden Kassenprüfer*innen. 

Top 9 

Der Wahlleiter Rolf Kantelhardt stellt nochmal den Aufbau des neuen Jugendvorstandes vor: 
Es gibt fünf stimmberechtigte Mitglieder, davon eine*n Vorsitzende*n und vier 
Stellvertreter*innen. Außerdem gibt es bis zu fünf weitere beratende Mitglieder. 

Zuerst leitet er die Wahl der stimmberechtigten Mitglieder an. Laut Jugendordnung wird jährlich 
ein Teil des Jugendvorstandes neu gewählt. Im Jahr des Inkrafttretens der Ordnung werden 
Vorsitzende*r sowie zwei Stellvertreter*innen für die Dauer von zwei Jahren gewählt und zwei 
weitere Stellvertreter*innen für die Dauer eines Jahres. 

Der Wahlleiter beginnt mit den Wahlen des*der Vorsitzenden. Er bittet die Versammlung um 
Vorschläge. Adriana Sondermann stellt sich zur Verfügung. Es gibt keine weiteren 
Kandidat*innen. Rolf Kantelhardt erfragt, ob geheime Abstimmung gewünscht wird. Dies wird 
einstimmig abgelehnt. Er bittet um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Adriana 
Sondermann als Vorsitzende ist. Es gibt keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, wer 
für die Wahl ist. Außerdem wird nach Enthaltungen gefragt. Adriana Sondermann wird 
einstimmig, bei einer Enthaltung, zur Vorsitzenden der Sportjugend Olpe gewählt. Sie nimmt 
die Wahl an. 

Als Nächstes wird ein*e Stellvertreter*in für zwei Jahre gewählt. Rolf Kantelhardt bittet die 
Versammlung um Vorschläge. Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung, jedoch 
hat sich Katarina Nogic im Vorfeld bereit erklärt, diese Position zu besetzen. Sie kann nicht 
anwesend sein. Rolf Kantelhardt erfragt, ob geheime Abstimmung gewünscht wird. Dies wird 
einstimmig abgelehnt. Er bittet um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Katarina Nogic ist. 
Es gibt keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, wer für die Wahl ist. Außerdem wird 
nach Enthaltungen gefragt. Katarina Nogic wird einstimmig zur stellvertretenden Vorsitzenden 
der Sportjugend Olpe gewählt. 

Der*Die zweite Stellvertreter*in für zwei Jahre wird gewählt. Rolf Kantelhardt bittet die 
Versammlung um Vorschläge. Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung, jedoch 



  
   
hat sich Victoria Popov im Vorfeld bereit erklärt, diese Position zu besetzen. Sie kann nicht 
anwesend sein. Rolf Kantelhardt erfragt, ob geheime Abstimmung gewünscht wird. Dies wird 
einstimmig abgelehnt. Er bittet um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Victoria Popov ist. 
Es gibt keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, wer für die Wahl ist. Außerdem wird 
nach Enthaltungen gefragt. Victoria Popov wird einstimmig zur stellvertretenden Vorsitzenden 
der Sportjugend Olpe gewählt. 

Der*Die dritte Stellvertreter*in wird für ein Jahr gewählt. Rolf Kantelhardt bittet die 
Versammlung um Vorschläge. Christoph Brüser erklärt sich für diese Position bereit. Auch hier 
wird die geheime Wahl nicht gewünscht. Rolf Kantelhardt bittet um Handzeichen, wer gegen 
die Wahl von Christoph Brüser ist. Es gibt keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, 
wer für die Wahl ist. Außerdem wird nach Enthaltungen gefragt. Christoph Brüser wird 
einstimmig, bei einer Enthaltung, zum stellvertretenden Vorsitzenden der Sportjugend Olpe 
gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Der*Die nächste Stellvertreter*in wird ebenfalls für ein Jahr gewählt. Rolf Kantelhardt bittet die 
Versammlung um Vorschläge. Es kommen keine Vorschläge aus der Versammlung, jedoch 
hat sich Anna Block im Vorfeld bereit erklärt, diese Position zu besetzen. Sie kann nicht 
anwesend sein. Die Versammlung verzichtet erneut auf geheime Wahl. Rolf Kantelhardt bittet 
um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Anna Block ist. Es gibt keine Gegenstimmen. Er 
bittet um Handzeichen, wer für die Wahl ist. Außerdem wird nach Enthaltungen gefragt. Anna 
Block wird einstimmig zur stellvertretenden Vorsitzenden der Sportjugend Olpe gewählt. 

Der Wahlleiter fährt nun mit den Wahlen der beratenden Mitglieder fort. Hier stehen fünf Plätze 
zur Verfügung. Im Vorfeld hatte Ilka Drixelius ihre Bereitschaft bekundet. Sie kann nicht vor 
Ort sein. Aus der Versammlung stellen sich Alexander Michler, Annalena Quinke und Hannah 
Kühnen zur Wahl. Es kommen keine weiteren Vorschläge seitens der Versammlung. Rolf 
Kantelhardt erfragt, ob geheime Wahl in den einzelnen Wahlgängen gewünscht wird. Dies ist 
nicht der Fall. 

Rolf Kantelhardt bittet um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Ilka Drixelius ist. Es gibt 
keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, wer für die Wahl ist. Außerdem wird nach 
Enthaltungen gefragt. Ilka Drixelius wird einstimmig als beratendes Mitglied des 
Jugendvorstandes der Sportjugend Olpe gewählt. 

Rolf Kantelhardt bittet um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Alexander Michler ist. Es gibt 
keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, wer für die Wahl ist. Außerdem wird nach 
Enthaltungen gefragt. Alexander Michler wird einstimmig, bei einer Enthaltung, als beratendes 
Mitglied des Jugendvorstandes der Sportjugend Olpe gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Rolf Kantelhardt bittet um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Annalena Quinke ist. Es gibt 
keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, wer für die Wahl ist. Außerdem wird nach 
Enthaltungen gefragt. Annalena Quinke wird einstimmig, bei einer Enthaltung, als beratendes 
Mitglied des Jugendvorstandes der Sportjugend Olpe gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Rolf Kantelhardt bittet um Handzeichen, wer gegen die Wahl von Hannah Kühnen ist. Es gibt 
keine Gegenstimmen. Er bittet um Handzeichen, wer für die Wahl ist. Außerdem wird nach 
Enthaltungen gefragt. Hannah Kühnen wird einstimmig, bei einer Enthaltung, als beratendes 
Mitglied des Jugendvorstandes der Sportjugend Olpe gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 



  
   
Rolf Kantelhardt bedankt sich bei allen Engagierten, die sich zur Wahl stellten und gratuliert 
ihnen zum Amt. 

Hanna Reifenrath übernimmt wieder das Wort und bedankt sich für die Leitung der Wahlen 
und die Übernahme der Positionen im Jugendvorstand.  

Top 10 

Die Jugendfachkraft weist zum Abschluss noch auf das Programm „Sports4Kids“ der 
Sportjugend im KSB Olpe hin, welches sich aus drei Bausteinen zusammensetzt. Diese sind 
die Sportgutscheine, die Angebotsentwicklung und das Sportehrenamt. Das Projekt wurde in 
den Versammlungen der letzten Jahre bereits vorgestellt, daher wird in diesem Jahr 
zusammenfassend ein Film gezeigt, der von Anna Block (Jugendvorstand) angefertigt wurde 
und die Nutzung des Sportgutscheins sowie die Unterstützungsangebote für die Sportvereine 
veranschaulicht. Das Video ist auf den Social Media Kanälen der Sportjugend im KSB Olpe 
e.V. zu finden. 

Hanna Reifenrath lädt die Vereine ein, sich jederzeit an die Geschäftsstelle des 
Kreissportbundes Olpe wenden zu können, wenn Hilfe benötigt wird, beispielsweise zu 
Fördermöglichkeiten oder beim Sportabzeichen. 

Es sind im Vorfeld zur Versammlung keine Anträge eingegangen. Aus der Versammlung 
kommen keine weiteren Fragen oder Anmerkungen. 

Hanna Reifenrath bedankt sich bei allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern für deren 
Erscheinen.  

Die Versammlung wird um 18:30 Uhr geschlossen.  

 

Olpe, 06.05.2022 

 

 

Adriana Sondermann 

(Vorsitzende des Jugendvorstandes der Sportjugend im Kreissportbund Olpe e.V.) 

 

Hanna Reifenrath  

(Fachkraft für Jugendarbeit)  



Kreisjugendtag

am Freitag, den 06. Mai 2022
Beginn: 17.30 Uhr

Herzlich Willkommen   
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Tagesordnung
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung
3. Genehmigung des Protokolls des Kreisjugendtages 2021
4. Jahresbericht 2021
5. Kassenbericht 2021
6. Entlastung des Vorstandes
7. Änderung der Jugendordnung der Sportjugend im KSB Olpe 

e.V.
8. Wahl der Kassenprüfer*innen
9. Wahlen des Jugendausschusses / Jugendvorstandes
10. Anträge und Verschiedenes
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls 2021
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TOP 4: Jahresbericht 2021
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TOP 5: Kassenbericht 2021

Bestand am 01.01.2021 27.977,59 €

Einnahmen 2021 88.846,18 €
Ausgaben 2021 77.695,49 €
Summe 11.150,69 €

Bestand am 31.12.2021 39.128,28 €
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TOP 6: Entlastung des Vorstandes

Kassenprüfer
bitten um Entlastung des Vorstandes
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TOP 7: Änderung der Jugendordnung

Wesentliche Änderungen:

• Erweiterung der Zwecke und Aufgaben

• Aus Jugendausschuss mit Ressortleiter*innen-
Prinzip wird Jugendvorstand mit Vorsitzendem*r 
und Stellvertreter*innen
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Top 8: 

Wahlen 
Kassenprüfer*innen
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Top 9: 

Wahlen 
Jugendvorstand
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TOP 10: Anträge & Verschiedenes

• Anträge: keine Eingänge
• Verschiedenes: Info Förderungen, 

Angebote der Sportjugend
Ansprechpartnerin:
Hanna Reifenrath
Fachkraft NRWbsK & Jugendarbeit
Tel.: 02761-94298-22
Mail: h.reifenrath@ksb-olpe.org / info@sportjugend-olpe.org



Vielen Dank für Eure 
Aufmerksamkeit und 

Unterstützung!


